

nant "l'érection d'un palais magnifique" à Sandwich, et les moyens employés à sa construction, sont un mensonge inqualifiable; et je n'hésite point à dire que toutes ses autres assertions, hostiles à notre Eglise, sont du même caractère.

Je dis ceci afin d'éclairer les citoyens protestants de Londres, qui aiment la justice et l'impartialité; autrement je dédaignerais de relever les paroles d'un prêtre dégradé, que l'Eglise, pour de bonnes raisons, suspendit trois fois, et finalement rejeta de son sein, et qui fut ensuite ignominieusement excommunié par le Synode Presbytérien de Chicago.

Je laisse aux dignitaires de l'Eglise Anglicane de cette ville le déshonneur de fournir aide et appui à un apôtre de mensonge et de discord, qui, comme Presbytérien, répudie la validité de leurs ordres. Qu'ils le pressent sur leur sein aussi longtemps qu'ils le désirent; mais un public intelligent jugera si, oui ou non, les intérêts de la religion, de la morale et de la vérité peuvent se répandre par de tels moyens.

J'ai l'honneur d'être, cher Monsieur, votre obéissant serviteur,

(Signé) J. M. BRUYÈRE, V.-G.

RÉPLIQUE.

STE.-ANNE, KANKAKEE, ILL., le 21 décembre 1869.

Au Rév. M. Bruyère, V.-G.

Rév. Monsieur,

Je vous remercie publiquement de votre lettre au "Free Press," datée du 12 novembre et qu'un ami m'a envoyée.

Avoir mérité l'attention d'un tel logicien, et d'un si saint dignitaire de l'Eglise Infaillible de Rome, est certainement plus qu'un misérable comme vous assurez le public que je suis, n'était en droit d'attendre! Quoique vous sachiez que je ne mérite que votre mépris, vous êtes assez bon pour m'honorer de votre attention, moi, le tant de fois suspendu et excommunié Chiniquy! Récemment, plusieurs, à Londres, seront jaloux de ma bonne fortune; et pendant qu'ils exalteront votre modestie, votre langage chrétien, votre science profonde dans l'art de la dénégation, ils me féliciteront de l'honneur incomparable que vous voulez bien me faire.

J'avais l'espoir d'avoir assez bien démasqué l'église de Rome; mais vos remarques me donnent la conviction que j'ai réussi au-delà de mes espérances.

Votre impuissante colère, mon cher Grand-Vicaire, est la meilleure récompense de mes humbles efforts à dévoiler le plus grand des mystères d'iniquité que le monde ait jamais vu. Si vous eussiez